



**Boletín informativo INDOT 027**  
**Quito, 18 de octubre de 2013**

**INDOT reconoce el trabajo de los equipos de trasplante del Ecuador**

El Ministerio de Salud Pública, a través del Instituto Nacional de Donación y Trasplante de Órganos, Tejidos y Células (INDOT), entregó por segundo año consecutivo un reconocimiento simbólico a los coordinadores de trasplantes, hospitales y distintas instituciones que colaboraron y apoyaron para el desarrollo de la actividad trasplantológica del país, en el marco de la conmemoración del Día Mundial del Donante de Órganos y Tejidos.

El evento se realizó el 17 de octubre, en el auditorio del Hospital Gineco-Obstétrico Isidro Ayora, durante la entrega de reconocimientos a los profesionales de la salud de todo el país, Diana Almeida, directora del INDOT, expresó: “Nuestra gratitud por su esfuerzo y compromiso constante. Su valioso trabajo se refleja en las sonrisas de quienes reciben una nueva oportunidad de vida mediante un trasplante, hoy en su nombre les damos las gracias”.

“El trabajo de un coordinador hospitalario de trasplantes no tiene horario, demanda mucho sacrificio, pero sobre todo requiere de amor por el prójimo y por la profesión. Todo nuestro esfuerzo cobra sentido en el momento que vemos a toda una familia feliz porque uno de sus miembros mejoró su calidad de vida mediante un trasplante”, comentó Franklin Mora, del Hospital Vicente Corral Moscoso, entidad que pertenece al Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social de Cuenca, el cual ha realizado 72 trasplantes renales desde el 2007 hasta la fecha.

Se reconoció además a los hospitales del Sistema Público y Red Complementaria de Salud en la categoría: “Hospital Amigo por la Donación”, por el constante apoyo en la identificación y tratamiento de donantes.

En ese sentido Almeida destacó que a nivel nacional en lo que va del año se han identificado 50 donantes, mientras que en el 2012 el INDOT registró 54 donantes. El país actualmente cuenta con 3,7 donantes por millón de habitantes, incrementando de 1,2 donantes por millón de habitantes del 2010 y 2,5 registrado en el 2011.





Asimismo, el Miércoles 16 y jueves 17 de octubre se efectuaron las jornadas internacionales de capacitación denominadas “Avances y perspectivas de trasplantes Ecuador 2013”, en el evento técnico participaron los especialistas Liliana María Rubio, Germán Alfonso Lenis Duque y Joaquín Roberto Rodelo, que pertenecen al área de trasplantes del Hospital Universitario San Vicente de Paúl de Medellín – Colombia y 15 profesionales nacionales, quienes ofrecieron charlas técnicas sobre el trasplante renal y hepático, además compartieron su experiencia como parte del Sistema Nacional Integrado de Donación y Trasplantes. Las charlas fueron dirigidas a médicos nefrólogos, hepatólogos, intensivistas, emergenciólogos, entre otros.

La actividad técnica fue realizada por el INDOT, en coorganización con el Hospital Gineco-Obstétrico Isidro Ayora, con la colaboración de la Sociedad de Trasplante de América Latina y el Caribe (STALYC) y la Sociedad Ecuatoriana de Trasplantes de Órganos y Tejidos (SETOT) y se realizó en el marco del “Día Mundial del Donante de Órganos y Tejidos”, que se celebró el 14 de octubre, fecha fue establecida por la Organización Mundial de la Salud (OMS) con el fin de despertar conciencia respecto a los valores que están asociados a la actividad trasplantológica: transparencia, equidad, seguridad, eficiencia, esperanza y solidaridad. La conmemoración fue realizada por primera vez en Suiza en el 2005.

**MAYOR INFORMACIÓN:**  
**MINISTERIO DE SALUD PÚBLICA**  
Instituto Nacional de Donación y Trasplantes de Órganos, Tejidos y Células INDOT  
Telfs: 022 44 93 94 ext. 105  
Cel: 0996808812  
[www.indot.gob.ec](http://www.indot.gob.ec)

